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Verbale 
Riunione del 24 giugno 2020 

 

Alle ore 15,30 sulla piattaforma digitale M. Teams, si è riunito il CAOT (Comitato d'Ateneo per 

Orientamento e Tutorato). 

  P A AG 

Delegata del Rettore ai Percorsi Formativi  

 

Prof.ssa PATERNO Anna, Presidente 

  

 x 
 

 

 

Responsabile della Linea di azione all’Orientamento e al Tutorato 

 

Prof.ssa RIBECCO  Nunziata ,Vice  Presidente 

  

 

  x 
  

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Biologia 

 

Prof.ssa MASTRODONATO Maria 

 
  

 

 

 

Delegati all’Orientamento del Dipartimento Bioscienze, 

Biotecnologie e Biofarmaceutica 

 

Prof.ssa  VOLPICELLA Mariateresa 

 

 

x 

 

 

 

 

 

 

 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Chimica  

 

Prof.ssa  DITARANTO Nicoletta 

 

 

X     

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Economia, 

Management e Diritto dell’Impresa 

 

Prof.ssa GAROFOLI Francesca 

 
 

 

X 

 

 
 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Farmacia - Scienze 

del Farmaco 

 

Prof. LEOPOLDO Marcello  

 

X 

 

 

 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Giurisprudenza 

 

Prof.ssa  VENTRELLA Carmela 

  

x 
 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Informatica 

 

Prof.ssa D’AMATO Claudia 

 

 

x  
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Delegato all’Orientamento del Dipartimento Interateneo  “ M. 

Merlin” 

 

Prof. LOPARCO Francesco 

 

 
 

 

 
  

Delegati all’Orientamento del Dipartimento Jonico in Sistemi 

Giuridici ed Economici del Mediterraneo  

 

Prof. FORTUNATO Nicola 

 

 

 

 

 

 
 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Lettere, Lingue, Arti, 

Italianistica e Culture Comparate 

 

Prof. VIEL Riccardo 

  

 

x 

 

 

 

 

 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Matematica 

 

Prof.ssa CAPPELLETTI MONTANO Mirella 

 

  X  
 

 
Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Medicina Veterinaria  

 

Prof. SINISCALCHI Marcello 

  

x 
  

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze Agro-

Ambientali e Territoriali 

 

 Prof. SELVAGGI  Maria  

 
 

x 
 

 

 

Delegati all’Orientamento del Dipartimento di Scienze del Suolo, 

della Pianta e degli Alimenti  

 

Prof.ssa POLLASTRO Stefania 

 

 

X 
  

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze della 

Formazione, Psicologia, Comunicazione 

 

Prof.ssa ROSSINI Valeria 

  

x 
 

 
 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze della Terra e 

Geoambientali 

 

Prof.ssa AGROSì Giovanna 

 
 

 

X 

 

 

 
 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Economia e Finanza 

 

Prof.ssa  RIBECCO Nunzia 

  

 

X 

 
 

 

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze Politiche 

 

Prof.ssa CARELLA Maria 

 
 
 

  

Delegato all’Orientamento del Dipartimento di Scienze Umanistiche 

 

Prof.ssa TODISCO Elisabetta (in sostituzione prof. C. Schiano) 

  

 

X 

 

 

 
 

Delegata all’Orientamento della Scuola di Medicina  

 

Prof.ssa PUNZO Clelia 

 

x   
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Presidente del Consiglio degli Studenti 

 

Sig. LADISA Fabio 

  X 

Vice Presidente del Consiglio degli Studenti 

 

Sig.  

 
  

 
 

 

Sono presenti, inoltre, il prof. Domenico Di Bari, Presidente della Scuola di Scienze e Tecnologie, il 

prof. Claudio Schiano in sostituzione della Prof.ssa Todisco nella seconda ora della riunione,   la dott.ssa 

Maria Giuditta Manni Federici, in qualità di Responsabile U.O. Orientamento allo Studio, nonché 

segretario verbalizzante, e la dott.ssa Viviana Miccolis,  che svolge funzioni di  supporto amministrativo 

ed estensore del presente verbale. 

 

Si passa, quindi, alla discussione degli argomenti posti all' o.d.g.: 

1. Comunicazioni; 

2. Tipologia e organizzazione evento di Orientamento dedicato alla promozione  

            delle Lauree Magistrali; 

3. Varie ed eventuali. 

 

 

1.  Comunicazioni 

 

La prof.ssa Paterno avvia la riunione  sulla piattaforma digitale Teams, essendo ancora in corso 

l’emergenza sanitaria per la Pandemia da Covid-19 e sottolinea quanto sia importante in questa momento  

concentrare la nostra attenzione non solo sull’orientamento dei Corsi di Laurea triennali, dopo la buona 

risposta di adesioni all’evento dedicato, ma anche concentrarsi sull’anello debole della catena, quello 

delle Lauree Magistrali, che subiscono un importante drop out dopo il conseguimento delle Lauree 

Triennali. La prof.ssa Paterno, inoltre, fa presente come le politiche di orientamento di molte Università, 

in questa particolare fase, siano verso l’attuazione di tutti gli espedienti possibili per attirare le future 

matricole, fornendo dotazioni tecniche, puntando sulla riduzione delle tasse o fornendo abbonamenti  ai 

servizi  di trasporti e sconti mirati. Sottolinea che, in questo scenario, la nostra Università non intende 

alterare la propria natura convenzionale, pur avendo adottato in questi mesi di emergenza e in tempi 

record linee di attività didattiche e amministrative da remoto, e che subito dopo la fine della pandemia 

si ritornerà allo svolgimento delle attività didattiche  in presenza  al 100%. 

Cede quindi la parola alla professoressa Ribecco. 
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2.Tipologia e organizzazione evento di Orientamento dedicato alla promozione  

   delle Lauree Magistrali 

 

la Professoressa Ribecco affronta il secondo punto posto all’odg, relativo alla organizzazione dell’evento 

digitale legato all’orientamento delle Magistrali. Al fine di dare indicazioni sulla struttura delle 

presentazioni dell’evento, la prof. Ribecco condivide un documento, predisposto con la Prof.ssa Paterno, 

contenente i vari punti che potranno essere discussi dai componenti del CAOT presenti alla riunione. La 

prof.ssa Ribecco premette che essendo un evento di orientamento che si svolgerà in remoto si farà il 

possibile per realizzarlo al meglio nonostante le varie difficoltà organizzative legate anche alle ristrette 

tempistiche. 

In sostanza si propone l’utilizzo della piattaforma Microsoft Teams, raggruppando i Dipartimenti in 5 

Macroaree realizzando, quindi, 5 teams operativi. 

La prof.ssa Ribecco prosegue sottolineando l’importanza delle presenza alla riunione del prof. Pietro 

Favia, Responsabile della Linea di azione relativa al Job-Placement. Trattandosi dell’organizzazione di 

un evento di presentazione dei CdS Magistrali i nostri neo laureati devono conoscere quanto UniBa 

sostiene il contatto con le realtà lavorative, col tessuto aziendale, imprenditoriale, professionale locale e 

nazionale. Aggiunge, inoltre, in qualità di Coordinatrice di un Corso di Laurea Magistrale, di essere ben 

consapevole del fatto che vi sia nei nostri studenti la falsa credenza che le Laure magistrali conseguite  

a Bari non siano sufficientemente connesse con il mondo del  lavoro  e non preparino ad  importanti 

sbocchi occupazionali a tal fine propone  che durante la presentazione di ogni macroarea siano presenti  

uno o due Testimonial quali laureati di Uniba o rappresentanti del mondo del lavoro.  

Il nome della Manifestazione potrà essere definito in questa riunione. 

La calendarizzazione potrebbe essere nelle giornate del 22 e 23 luglio, ritenendo questo un buon periodo 

in quanto, nonostante l’evento debba essere organizzato in 20 gg, consentirebbe ai laureati nelle Lauree 

Triennali di avere immediatamente informazioni su tutta l’offerta formativa delle Lauree Magistrali della 

nostra Università.  

 La prof.ssa Ribecco passa successivamente alla illustrazione degli obiettivi attesi: aumentare il numero 

degli iscritti alle nostre Lauree Magistrali attraverso l’orientamento rivolto ai nostri laureati triennali, 

ma anche potenziare la diffusione dei nostri CLM nelle altre regioni Italiane, approfittando della 

organizzazione in rete, per favorire l’ingresso di nuovi iscritti alle Lauree Magistrali nella nostra 

Università.  
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La Prof.ssa Paterno suggerisce che, nella scaletta delle presentazioni dei CLM, potrebbe non essere 

necessario fare una introduzione sul nostro sistema organizzativo Universitario poiché si tratterebbe di 

nozioni già conosciute dai nostri studenti, e la Prof.ssa Ribecco ritiene che le tasse e i servizi potrebbero 

essere presentati soprattutto in relazione ad agevolazioni da evidenziare.  

Sarà necessario mettere in luce la possibilità di potersi iscrivere a LM di Dipartimenti diversi da quelli 

di provenienza, evidenziare che la nostra offerta formativa è tesa all’internazionalizzazione, erasmus+ e 

global thesis, ed è rispondente alle esigenze di sviluppo del territorio  e del mercato del lavoro,al fine di  

attrarre non solo i nostri studenti ma anche  laureandi e laureati in altre università Italiane andando.. 

Il format dovrà  essere analogo  per tutte la Macroaree. Ogni macroarea potrà utilizzare video, slide, o 

quanto ritenga utile e procedere alla registrazione della presentazione, utilizzando la funzione di 

registrazione prevista da TEAMS, in modo da renderla fruibile anche in tempi successivi.  

Inoltre, ogni presentazione avrà un filmato iniziale contenente il saluto del Rettore.Si precisa, infine, che 

le aule virtuali resteranno attive anche dopo la fine degli eventi al fine di fornire informazioni sull’offerta 

formativa dei rispettivi dipartimenti..  

Interviene il prof. Favia chiedendo informazioni più precise sulla durata delle presentazioni all’interno 

di ogni Macroarea.  

Prende parte alla riunione il prof. Claudio Schiano che sostituirà successivamente la professoressa 

Todisco che dovrà lasciare per impegni precedentemente presi. 

La prof.ssa D’Amato interviene per complimentarsi dell’iniziativa, concorda con quanto detto dal prof. 

Favia e chiede se sia possibile usufruire di precedenti registrazioni interattive di testimonial che hanno 

ottenuto particolare interesse da parte di tutte le future matricole. 

La prof.ssa Ribecco fa presente che in questa occasione gli interventi dei testimonial dovranno essere 

più brevi e l’interattività potrebbe esserci ma non deve risultare dalle registrazioni per tutelare la privacy 

degli studenti. 

Interviene al dibattito la prof.ssa Punzo la quale approva l’iniziativa di orientamento legata alle Lauree 

Magistrali e comunica l’entusiasmo col quale è stata accolta dai coordinatori dei CLM. Informa quindi  

di voler coinvolgere nelle presentazioni anche i rappresentanti delle associazioni studentesche e 

comunica la necessità di avere più tempo a disposizione per le proprie presentazioni che, come da 

chiarimento della prof.ssa Paterno, non potranno durare per più di due ore a Macroarea. 

Si passa alla decisione in merito al nome dell’evento. A parere della dott.ssa Federici dovrebbe 

quantomeno contenere il nome Magistrale; la prof.ssa D’Amato propone di renderlo breve e incisivo 

con il nome Bari Magistrale; la prof.ssa Todisco propone in alternativa Uniba Magistrale . 

Il prof. Favia propone “Uniba è Magistrale”.  
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Infine, la prof.ssa Punzo propone di ripetere l’evento nel periodo di fine settembre. 

La pubblicizzazione dell’evento verrà pianificata nella riunione del successivo 25 giugno in cui si 

riuniranno redazione Web e ufficio comunicazione e gestione eventi, per pubblicizzare l’evento sulle 

testate editoriali e dargli la maggiore visibilità possibile. 

Il  prof. Favia, ai fini della pubblicizzazione dell’evento, propone di utilizzare anche un  indirizzario 

generale degli studenti iscritti alla scuola secondaria superiore, che, a suo parere, sarebbe molto utile 

perché consentirebbe di invitare frequentemente questi studenti ad usufruire dei servizi di Orientamento, 

cosa che, a suo dire,  potrebbe incrementare il numero degli immatricolati ad Uniba. 

La dott.ssa Federici sottolineando come in questi anni il reperimento delle mail sia stato facilitato e 

soprattutto ben garantito da liberatorie che venivano puntualmente sottoscritte dagli studenti presenti 

fisicamente agli eventi o in ufficio per i colloqui di Orientamento, fa presente come, in questo anno 

accademico la mailing list risulti molto ridotta perché è esiguo il numero delle liberatorie sottoscritte 

dagli studenti il cui contatto avviene solamente da remoto.  

La prof.ssa D’Amato offre la sua disponibilità ad inviare all’orientamento le mail degli studenti che 

hanno partecipato all’orientamento Consapevole e che potrebbero essere utili ai fini delle comunicazioni 

relative agli eventi legati alle Lauree triennali. 

La professoressa Ribecco, in merito alle possibili cause del drop out, ipotizza che la causa delle mancate 

immatricolazioni potrebbe dipendere, soprattutto in questo momento, dall’impoverimento economico 

delle famiglie a causa del calo dell’occupazione dovuta agli effetti della Pandemia da Covid-19 e sia 

pertanto necessario agire tempestivamente per arginare il fenomeno del possibile incremento di 

abbandono universitario mediante agevolazioni su tasse e contributi universitari. 

A tal proposito la prof.ssa Paterno riferisce di essere stata contattata mesi fa dal dott. Paolo Spinelli, 

Presidente della Fondazione Caripuglia, il quale le aveva preannunciato che vi fossero per l’appunto 

buone possibilità di attivazione di prestiti d’onore quindi si ripromette di contattarlo. 

Interviene il prof. Di Bari, il quale dissente energicamente, non ritenendo il fattore economico un 

elemento decisivo nella scelta di immatricolarsi o meno alla nostra Università in quanto le nostre tasse, 

ribadisce, sono tra le più basse in Italia.  Ritiene invece determinante nella scelta dell’immatricolazione 

in Uniba, che i genitori dei laureati sappiano con certezza e abbiano la garanzia che una volta conseguita 

la Laurea Magistrale, i propri figli abbiano  sbocchi professionali certi. 

Il prof. Di Bari, inoltre, ribadisce il pensiero espresso dal prof. Favia, ritenendo importante la figura dei 

testimonial interni che potrebbero essere reperiti tra coloro che stanno frequentando il dottorato di ricerca  

e che hanno scelto di investire nel loro futuro rimanendo in Uniba. 
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Il prof. Leopoldo inserisce l’elemento della incertezza nella diffusione delle informazioni, sostenendo 

come il primo passo per attirare gli studenti sia la chiarezza e puntualità dei dati diffusi per esempio in 

relazione ai test d’ingresso. 

L’evento, la data, la tipologia di organizzazione (5 macroaree) e il nome sono approvati 

all’unanimità. 

In particolare  

Data dell’Evento: 

22 e 23 luglio 2020 

Per l’organizzazione interna delle macroaree sono nominati:  

referente della Macroarea di Medicina, prof.Clelia Punzo, referente della Macroarea  Umanistica, prof. 

Riccardo Viel, referente della Macroarea Scientifica, prof.Mariateresa Volpicella, referente della 

Macroarea Scuola di Scienze, viene rinviata la decisione, Referente Macroarea Giuridico Economica, 

prof. Nunzia Ribecco. 

Scaletta dell’evento e organizzazione  per ogni macroarea: 

22 luglio, ore 12.00-14.00: Macroarea Scuola di Scienze  e  Macroarea Umanistica  in contemporanea; 

Macroarea Medicina , ore 12.00-14.00,  

ore 16.00: Macroarea Economica Giuridica e Macroarea  Scientifica, in contemporanea; 

 h  16, per il secondo giorno, Macro Medicina  ore 12/14 secondo giorno si invertono le Macro aree nelle 

fasce orarie . 

Attori della Manifestazione : un docente  per Dipartimento e un amministrativo, un testimonial (laureato 

brillantemente occupato ) e un professionista per Dipartimento (rappresentante del mercato del lavoro) 

Le macroaree sono così composte:  

Macroarea di Medicina (Scuola di Medicina, Dell’emergenza e dei Trapianti di organi , Interdisciplinare 

di Medicina, Scienze Biomediche e Oncologia umana , Scienze mediche di base, neuroscienze, organi 

di senso) 

Scuola di Scienze (Chimica, Fisica, Matematica, Informatica, Scienze della Terra e Geoambientali) 

Macroarea Economica Giuridica (Economia e finanza, Economia Management e Diritto dell’impresa, 

Giurisprudenza, Jonico dei sistemi giuridici ed economici del Mediterraneo, Società, ambiente Culture) 

Macroarea Scientifica (Biologia, Bioscienze Biotecnologie e Biofarmaceutica , Farmacia Scienze del 

Farmaco, Medicina Veterinaria, Scienze agroambientali e territoriali, Scienze del suolo della pianta e 

degli Alimenti ) 

Macroarea Umanistica, (Scienze Politiche, Studi Umanistici, Lettere Lingue arti italianistica Culture 

Comparate Scienze della Formazione Psicologia Comunicazione) 

Viene approvata la denominazione dell’evento: 
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“ Uniba è Magistrale “ 

 

3.Varie ed eventuali   

La prof. Ribecco informa i presenti della possibilità di aderire ad una iniziativa CRUI di diffusione delle 

attività di Orientamento delle diverse Università italiane attraverso la pubblicazione sulla piattaforma 

INDIRE di  materiale relativo a progetti Pot, Pon ecc, .  

La prof.ssa Ribecco ritenendola  una valida alternativa al portale  Universitaly  informa che sarà possibile 

caricare filmati o altro tipo di documenti adottando una forma colloquiale alla portata dei giovani fruitori. 

Per ciò che concerne il Bando di Tutorato, riferisce la dott.ssa  Federici,  è stata prevista una proroga per 

lo svolgimento delle attività di 4 mesi, ed è stata inserita nel nuovo Bando la previsione di svolgimento 

della attività anche interamente on line.  

La riunione si conclude alle ore 18,00. 

 

                                                                                     F.to    Il segretario verbalizzante 

       Dott.ssa Maria Giuditta Manni Federici 

 

 

F.to  Il Delegata del Rettore ai Percorsi Formativi 

                      Prof.ssa Anna Paterno                                   

      

                         F.to  La Responsabile della Linea di Azione relativa all’Orientamento e Tutorato 

                                                                           Prof.ssa Nunzia Ribecco     

 

 

 


